Jornadas Científico ? Tecnológicas 45 aniversario de la UNaM. Universidad Nacional de Misiones, Posadas, 2018.

Ciudad asentamientos y producción social del hábitat. Disputas y conflictos sobre la tierra urbana.

Avalos, Miguel, Brites, Walter y Caríssimo Otero, Adriana.

Cita:

Avalos, Miguel, Brites, Walter y Caríssimo Otero, Adriana (2018). Ciudad asentamientos y producción social del hábitat. Disputas y conflictos sobre la tierra urbana. Jornadas Científico? Tecnológicas 45 aniversario de la UNaM. Universidad Nacional de Misiones, Posadas.

Dirección estable: https://www.aacademica.org/miguel.avalos/23

ARK: https://n2t.net/ark:/13683/ptgb/2Pv



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons. Para ver una copia de esta licencia, visite https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: https://www.aacademica.org.

158/CS

CIUDAD ASENTAMIENTOS Y PRODUCCION SOCIAL DEL HÁBITAT. DISPUTAS Y CONFLICTOS SOBRE LA TIERRA URBANA

BRITES, Walter F.; ÁVALOS, Miguel A.; PAIVA, Hernán R.; CARÍSIMO OTERO, Adriana L. MOORE FERNÁNDEZ, Damián

Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales. Posadas, Misiones.

RESUMEN

El Proyecto de investigación "Nuevas dinámicas urbanas" (16/H468) está vigente desde 2017 con la acreditación de la Secretaría de Investigación y Postgrado de la FHyCS, aborda desde una 535

perspectiva exploratoria y descriptiva la problemática de los "asentamientos informales", el acceso a la tierra y su relación con las políticas urbanas en el contexto de la ciudad de Posadas. Entendemos que la actual coyuntura ofrece un panorama complejo que combina: expansión de la trama urbana, cambios en su frente fluvial, revalorización del suelo, desplazamientos, segregación y periferización, a lo que se suma la especulación de la dinámica inmobiliaria, como un elemento patente de la economía urbana neoliberal. Concretamente esta propuesta pone énfasis en analizar las condiciones socio-habitacionales y del hábitat en general de un conjunto de asentamientos que presentan problemas de situación dominial y precariedad, así como intermitentes disputas por la posesión y uso de las tierras que ocupan. Por otro lado, interesa conocer cuáles son las posibilidades y limitaciones que tienen estos sectores para desarrollar procesos de Producción Social del Hábitat, frente al avance del mercado inmobiliario, las obras públicas y la ciudad legal. El objetivo principal de la investigación en curso es, describir los procesos de Producción Social del Hábitat en un conjunto de asentamientosinformales de Posadas, los actores implicados y las estrategias de apropiación y uso delespacio que ocupan. Dada la amplitud de los fenómenos a estudiar, varias líneas de investigación son abordadas por los miembros del equipo. Un trabajo colectivo que permite el estudio de cuestiones habitacionales, de salud pública, movilidad y seguridad urbana, valorización y planificación del territorio, entre otros.

PALABRAS CLAVE: Ciudad – Hábitat – Políticas Urbanas.